

Genève reste le champion des recettes fiscales par habitant

ATS Keystone, 14.09.2022, 16h13

2 minutes



A Genève, environ 500 contribuables rapportent un cinquième de l'impôt sur la fortune (image d'illustration).

Photo: KEYSTONE/GEORGIOS KEFALAS

Photo: KEYSTONE/GEORGIOS KEFALAS

Genève reste le canton où les recettes fiscales par habitant sont les plus élevées. Ce constat est dressé par la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG) à la lumière de sa 9e étude fiscale, publiée mercredi.

Au bout du lac, les recettes fiscales atteignent plus de 17'000 francs par personne si on additionne les impôts des personnes physiques et des personnes morales, soit deux fois plus qu'à Berne.

Au niveau des dépenses, le canton de Genève se trouve également dans le peloton de tête. Seul Bâle-Ville est devant. En 2019, année où la comparaison a été faite, les dépenses des collectivités genevoises par habitant à Genève s'élevaient à environ 22'000 francs . Elles atteignaient même 24'500 francs en tenant compte des investissements.

L'étude met par ailleurs en lumière 'une pyramide fiscale fragile' à Genève, selon la CCIG. Le même problème avait été soulevé en 2016, année de publication de sa précédente étude fiscale. La pyramide repose en fait sur sa pointe. En d'autres termes, 490 contribuables rapportent près de 21% de l'impôt sur le revenu.

Les recettes tirées de l'impôt sur la fortune dépendent aussi de très peu de monde parmi les personnes qui sont soumises à cet impôt. Citant l'Office cantonal de la statistique, la CCIG relève qu'à Genève, 2,9% des contribuables les plus fortunés paient 78,5% de l'impôt sur la fortune.

/ATS